

LO DE MARRUECOS

"LASCIA TE OGNI SPERANZA"

El discurso del Sr. Dato.

El discurso del Sr. Dato, pronunciado ayer tarde en el Congreso, es de una gravedad suma.

Intil que hayan coincidido todos los jefes de minorías y el Sr. Gasset y los periódicos de todas las tendencias en que no podemos continuar como vamos.

El Sr. Maura, ni se indignó... Apartó con el pie el burdo lazo y siguió su camino.

De suerte, que ya está decidido. Nada de enmienda, nada de modificaciones. No parará la sangría de hombres ni la de dinero.

No ha bastado ni el debate ejemplarísimo, bien intencionado, luminoso, en el cual ninguno de los oradores se ha mostrado hombre de partido ni se ha enredado en empeños de amor propio.

Cuenta que se le ha facilitado la rectificación, no exigiéndole nada sino ella en sí misma, pura y meta. No se le ha atacado acerbamente. No se le ha impuesto el sacrificio de persona alguna en crisis total o parcial.

El bien de España es lo único que se ha procurado... Y Dato... se ha negado.

De añadir: "Romanos, suenen sus palabras a lo que suenen, piensa así también", nos habría descubierto el esquema de la oligarquía que padecemos, que mata a España.

Y ahora, dos palabras a los electores. Ya lo sabéis los que aunque haya sido cediendo a presiones de arriba hayáis votado a los idóneos y a los romanistas.

¿Cómo? Por de pronto urge una serie de mítines y manifestaciones en los que se demuestre que ni aun los que votaron a los idóneos y a los romanistas los votaron para que ejecuten a España.

DE LA CASA REAL

AUDIENCIAS

S. M. el Rey no dió audiencias ayer mañana. La Reina Doña Victoria recibió al conde de Pie de Concha, al Sr. Méndez Almirante, a la duquesa de Luna y a los doctores Benavente y Ferragutes.

El Rey salió ayer mañana, solo y a pie, dirigiéndose a Caballerizas, donde esgró las jacas que ha de llevar a La Granja.

Por la tarde estuvo en el polo de la Casa de Campo.

La Reina pasó por la misma posesión.

LOS INFANTES DON ALFONSO Y DOÑA BEATRIZ

Ayer llegaron a esta corte, en el sudexpro de Francia, los Infantes Don Alfonso y Doña Beatriz, y la Princesa Isabel de Rumania.

Con 56. AA. llegó el ayudante del Infante, D. Luis Moreno Abella.

Como es sabido, los Infantes fueron a Bucarest a entregar al Rey Carlos el uniforme del regimiento de Zapadores.

En la estación recibieron a las angustias personas S. M. el Rey, las Reinas Doña Victoria y Doña Cristina, los Infantes Doña Isabel, Doña Luisa, Don Carlos y Don Fernando, y el séquito palatino.

Los Infantes se trasladaron al palacio de la calle de Quintana, acompañados de Doña Isabel.

Don Alfonso, Doña Beatriz y la Princesa Isabel, visitaron después a los Reyes y a los Infantes.

La Princesa Isabel de Rumania, es hija del Príncipe Fernando, heredero de la Corona, y de la Princesa María de Sajonia.

Nació el 29 de Septiembre de 1884, en el castillo de Pelesch (Sinaia).

Es la segunda hija de los Príncipes Fernando y María. Su hermano mayor es el Príncipe Carlos, y los demás, los Príncipes María, Nicolás, Ileana y Mircea; esta última cuenta poco más de año y medio.

La Princesa se propone pasar una temporada en La Granja, con SS. MM.

EN LA EXPOSICION

La Reina Doña Cristina y la Infanta Doña Isabel visitaron ayer tarde la Exposición canina, acompañadas por el señor conde de Lérica, a quien felicitaron por la organización de dicho concurso.

EL MARQUES DE LA TORRECILLA

Restablecido de su dolencia, asistió ayer a su despacho el jefe superior de Palacio, marqués de la Torrequilla.

GRAVES SUCESOS EN ALBANIA

Dimisión. El Príncipe en peligro. Combates. DURAZZO 23.

El ministro de la Guerra ha presentado la dimisión en vista de que el jefe de las tropas, al parecer adictas, se ha negado a marchar contra los insurrectos.

La primera alarma ha sido esta mañana, por un disparo cansado por el desahucio de un marino austríaco, al que le estalló un cartucho al cargar su fusil.

Los tiros se generalizaron, extendiéndose en la población y sus alrededores, quedando sólo a la defensa del Soberano los oficiales holandeses y las tropas de desembarco.

Los insurrectos, reunidos en Schiak, han empezado el avance, molestados por los cañones de las tropas internacionales.

De varios puntos de la región se oyen fuertes tiroteos.

La ansiedad pública. VALONIA 23. 6.

Reina intensa emoción por circular la noticia de que los insurrectos se han apoderado de Durazzo.

La población, alarmadísima, se prepara para una enérgica defensa.

El avance de los rebeldes. La familia Real, huye. DURAZZO 23. 5.

Los insurrectos continúan su avance sobre la capital, perdiendo terreno las tropas internacionales.

El Soberano y su familia han embarcado en el crucero italiano Misurata.

Ultimas noticias. DURAZZO 23.

Han sido detenidos cuatro oficiales holandeses.

La Comisión del Control Internacional ha acordado marchar contra los insurrectos.

Estos han solicitado hablar con el Príncipe Wied, el cual, a las siete y media, ha desembarcado.

EL CONFLICTO NAVIERO

SERVICIO REANUDADO. El tráfico. BARCELONA 23.

El gobernador civil, Sr. Andrade, ha recibido un telegrama del gobernador de Baleares en que éste le da cuenta de haberse reanudado el servicio marítimo.

Por lo que al puerto de Barcelona hace, el tráfico se ha normalizado ya casi por completo.

Dos notas. Regreso de los delegados. BILBAO 23.

La Junta de Defensa patronal ha publicado una nota en la que hace constar que los 79 buques de las entidades adheridas a la Asociación de Defensa representan en suma 325.599 toneladas.

Los marinos han publicado una nota contestando a la Defensa patronal, y pretenden que el gerente de la Sociedad responda públicamente de los actos que dieron origen al conflicto.

Procedentes de Madrid llegan mañana Armona y los demás delegados, quienes darán cuenta de sus gestiones a la Federación en una Asamblea extraordinaria que se celebrará con este objeto.

Hacia la normalidad. CARTAGENA 23. 16.15.

La solución del conflicto naviero va devolviendo poco a poco a este puerto la normalidad del tráfico mercantil.

Esta mañana comenzaron en los muelles las operaciones de descarga de los vapores "Río de Oro" y "Florencio Martínez", de los que se descargaron muchos sacos de harina, artículo que se había agotado ya.

Procedentes de Sevilla y Oviedo llegaron las tripulaciones de algunos buques para ocupar su puesto a bordo.

EN EL EXTRANJERO

Solidaridad. MARSELLA 23.

La huelga marítima ha demostrado las buenas relaciones y la solidaridad que existen entre las Marinas de ambas naciones.

Merced al principio de solución, se restablece el movimiento, habiendo entrado hoy en este puerto dos buques españoles y salido otros tres.

EN CUARTA PLANA: Criminales de actualidad

CAUSERIE PARISIENNE

Actualmente se representa en un teatro parisiense una pieza muy entretenida de Jorge Barr: No me atrevo...

Es la historia de un tímido. La timidez, la cortadía de genio, ha hecho siempre reír mucho en el teatro. En la vida real también hacen reír los tímidos, aunque deberían, por el contrario, hacer llorar.

En el teatro, el tímido triunfa siempre del audaz. La comedia acaba en boda y el tímido es el que se casa con la rica heredera. En la vida real, el tímido empieza en un rincón y acaba allí. La timidez es una calamidad terrible que compromete muchas carreras.

Nuestra época es particularmente hostil a los pusilánimes, a los indecisos, a los que quieren y exclaman: "¡Ay, no me atrevo!"

¡Voe sol! ¡Ay del que está solo!... Y nadie está más solo que el tímido.

Los que pasan le miran de reojo sentados en el borde de una silla en un rincón, y se sonríen.

Hoy, más que nunca, para triunfar ó para ser algo, hace falta audacia, y más audacia, y siempre audacia.

Audaces fortuna juvat tímidos que repellit.

¿Existe un microbio de la timidez? No se sabe. Los médicos, sin embargo, afirman que es una enfermedad que debe ser combatida médicamente. No se trata de sugerencias, ni de educación de la voluntad, ni de otros remedios puramente psicológicos.

No hay que amilanarse, gentes pusilánimes! Arrogancia, túp, írescura, se venden en París, en cajitas de un franco veinticinco. Al acabar la primera caja se nota ya un aplomo, una serenidad de ánimo, una desenvoltura extraordinaria. Ya no se traba la lengua.

Unas pastillas más y el apocado se lanza a la conquista del mundo.

Paris, 21 de Mayo. ECHAURI.

Notas de sociedad

FALLECIMIENTOS

Ha fallecido cristianamente la distinguida señora doña Carmen Navarro y Ceballos-Esaleria, viuda de Muro.

A su hermano, el ayudante de S. M. el Rey, barón de Casa Davallillo y a su demás familia, hacemos presente nuestro muy sentido pésame.

En Santiago de Compostela ha fallecido el Sr. D. José Varela de Lúnia, persona que gozaba de grandes simpatías en aquella región.

A su hijo, nuestro querido amigo D. Jacobo, y a toda su distinguida familia, hacemos presente el testimonio de nuestro más sentido pésame.

BODAS

Se ha celebrado en la iglesia de San Andrés de los Flamencos la boda de la señorita Magdalena de Ory, hija del ministro de España en Turquía, con D. Pascual de Toda, hijo del ex magistrado del Supremo del mismo apellido.

Apadrinaron a los contrayentes la madre de la novia y el padre del novio, actuando de testigos los señores duque de Parent, marqués de Argelita, D. Rafael Sarthou, don Alfredo Barot, D. Antonio Maura, conde de San Bernardy, conde de Albay y Niño de la Roca.

Después de la ceremonia los invitados fueron obsequiados con un almuerzo en el Hotel Ritz.

Los nuevos esposos salieron para París. Muy en breve contraerán matrimonio la hija de los marqueses de Donadío, señorita Anita Fernández de Lienes, con D. Alvaro Figueroa y Alonso Martínez, hijo de los condes de Romanones.

Ha llegado a Madrid el hijo menor del ex Presidente de la República norteamericana, Teodoro Roosevelt, para contraer matrimonio con miss Belle Villard, hija del embajador de los Estados Unidos en España.

ENFERMOS

Se encuentra bastante mejorada de la enfermedad que padece, la marquesa de Casariego.

La señorita de Villanueva, hija del ex presidente del Congreso, se halla ya completamente restablecida de su pasada dolencia.

VIAJES

Ha regresado de Oviedo, después de asistir al sepelio de su madre política, nuestro buen amigo el doctor D. Vicente Alvarez del Manzano.

LO DE MÉJICO

En Tampico. TAMPICO 23.

Se asegura que los federales han abandonado la ciudad, renunciando a ponerse frente a los rebeldes.

DE AUSTRIA

El Emperador. VIENA 23.

Hoy ya no se publica el parte oficial facultativo referente al Emperador.

Los síntomas catarrales y bronquiales son ya en extremo débiles, y tanto el estado general, fuerzas y apetito del Soberano, son por completo satisfactorios, habiéndole producido excelente efecto el paseo al aire libre que dió ayer por el parque de Schoenbrunn.

Fatal accidente. VIENA 23.

Al atacar el cierre de un cañón que hacía ejercicios de tiro en el polígono militar de Galitzia, reventó aquél, matando a tres artilleros a hiriendo a dos.

EL FOMENTO DEL TURISMO

Muchísimos españoles acogerán con gusto la anticipación de un éxito para la Exposición de Turismo, organizada y subvencionada por nuestro Gobierno.

Su principal objeto, como puede deducirse por su título, es dar a conocer, de una manera general, las bellezas naturales de España, sus atracciones para los extranjeros, las facilidades y comodidades existentes hoy en lo que se refiere a viajes y alojamiento, destruyendo así tantas y tantas leyendas que en tiempos pasados crearon ilustres viajeros como Gautier y Washington Irving.

Hasta ahora cada región ha batallado aisladamente en favor de sus intereses anunciando sus balnearios ó diversiones en la prensa inglesa, cuyos resultados, ó han sido nulos, ó muy poco satisfactorios. Pero ahora ha renacido la idea de cooperación, y vemos que todas las provincias que tienen algo interesante que enseñar, se unen para proclamar, urbi et orbi, que los encantos y bellezas de España son, no sólo iguales a los de Italia, la Riviera ó Suiza, sino que en muchos casos los superan.

Ya es tiempo de que esto se hiciera, pues las ventajas que hoy ofrecen las Compañías de ferrocarriles y que naturalmente hay que tratar de mejorar aún más, abren una nueva puerta al público turista de habla inglesa, que es el mejor cliente del mundo. La clase adinerada inglesa conoce perfectamente España, pero la clase media, que es la que viaja por millares en las temporadas del año, nada sabe de nuestro país, y aún considera una ardua empresa el cruzar los Pirineos.

Proviene esto de la escasa publicidad que hemos dado a nuestro país. Pasad por cualquier carretera del Reino Unido, y grandes cartelones os recordarán que por un simple billete de cinco libras estaréis podéis ir y volver a Suiza ó Noruega, Italia ó la Riviera; pero jamás veréis un anuncio de San Sebastián, de Burgos, Sevilla ó Algeciras.

Hay balnearios españoles que pueden competir con muchos de Europa; hay aguas medicinales universalmente famosas; hay monumentos y pinturas con cuya vista sueñan muchos amantes del arte; pero nadie sabe cómo ir, qué vía es la más económica.

No todo el mundo tiene fe ciega en Cook, y éste es el único que puede dar todos los detalles que se deseen.

Los ferrocarriles franceses, italianos y suizos no sólo gastan enormes sumas en publicidad, sino que hasta tienen agencias propias en Londres que reparten folletos artísticamente ilustrados a todos cuantos se interesan en viajes.

Esperemos todos que este primer paso de España para darse a conocer ante Europa sea todo lo fructuoso que todos los buenos españoles deseamos. Grande ha sido el empeño del Rey para que la Exposición del Turismo sea digna de España, que tanto bueno tiene que descubrir ante Europa, y ya la Prensa inglesa anuncia su venida a Londres con objeto de visitar la Exposición.

Ha despertado gran interés la noticia de la venta de toreros, bailarinas, etc., y hasta nos aseguran que habrá una corrida de toros. Confiamos todos en el gusto artístico del marqués de la Vega Inclán, que tanto trabaja por el fomento del turismo en España.

Mucho habrá que hablar sobre esta Exposición, y ya le diré, lector, si las 500.000 pesetas votadas por el Gobierno han sido bien empleadas.

A. MORENO.

ASAMBLEA DE CONSEJOS DIOCESANOS

Ayer, a las cinco de la tarde, comenzó la reunión, que fué presidida por el ilustrísimo señor Obispo de Plasencia.

Varias Memorias.

Se dió cuenta de la excelente labor realizada en Burgos. Círculo católico de obreros, Caja de Ahorros y Monte de Piedad; 18 Sindicatos obreros; Cooperativa de Consumos; Secretariado de relaciones sociales y de previsión femenina, y otras muchas obras religiosas, benéficas y sociales.

En Barbastró también se laboró activamente. Resaltan la labor de las Juntas parroquiales y las esperanzas fundadas que se tienen en el resultado de la cátedra de Sociología en el Seminario.

En una breve Memoria se exponen los trabajos realizados en Coria por aquella Junta de Acción social, que ha reunido ya tres Asambleas diocesanas.

En Cuenca, la Acción social ha sido intensa, fundándose una Caja de crédito popular; la Caja Simarro y otras muchas; Sindicatos, Caja agrícola, Sociedad obrera y otros trabajos.

No va a la zaga la diócesis de Orihuela, con Sindicatos obreros y agrícolas, la Obra que los Salesianos tienen en Alicante, Caja de Ahorros, Centros instructivos.

En Tarragona hubo también trabajos meritorios, entre ellos merece citarse la creación de Círculos de estudios que guardan estrecha relación con varias de las obras allí fundadas.

El Sr. Morán.

Habla de una Pastoral que hace algún tiempo publicó el ilustrísimo señor Obispo de Ciudad Rodrigo, y en la que se estudian profundamente algunas cuestiones del problema social.

También habla de las conclusiones del último Congreso celebrado en Soría.

El Sr. Fonseca.

Hace un hermoso estudio de cierta organización agraria de algunos puntos de la diócesis de Granada, organización muy curiosa, propósito para la división de los latifundios, y que da participación en la propiedad a los más pobres.

Organización bastante perfecta y de buenos resultados, y que sólo adolece de la falta de una Caja de crédito.

El señor marqués de Comillas.

Se muestra conforme con lo expuesto por el Sr. Fonseca, y dice que conoce prácticamente esa organización, porque la estudió en

algunas fincas de Toledo, Cataluña y Extremadura.

Una proposición.

Con motivo de haberse aludido a la necesidad que en la acción agraria se nota de una Caja de crédito, hablaron de esta materia los señores Obispo de Plasencia, Morán, Plá y Daniel, marqués de Comillas, padre Luna, padre Correa y otros. Por estos señores se habló de los importantes servicios prestados por el Banco de León XIII; de la grandísima importancia de tener un Banco católico y que favorezca de manera especial a los Sindicatos agrícolas, y se demostró y puso de manifiesto las completas y grandes garantías que al capital ofrece el Banco de León XIII; se abogó por que a él se encamine la corriente de los capitales católicos, y porque para esto se haga propaganda, y se hicieran atinadísimas observaciones acerca de cómo los católicos, al dejar legados para obras cristianas, sólo cuidan del empleo que ha de darse a los intereses de los capitales que legan, pero no se ocupan generalmente, y debían de ocuparse, de que la inversión dada a esos capitales favoreciese también a las Instituciones católicas.

El padre Correa presentó la siguiente proposición, que fué muy bien acogida:

Primera. Que la Junta Central de Acción Católica solicite de la Junta del Banco Popular de León XIII la publicación de un folleto de propaganda, donde se explique de una manera detallada los fines y desenvolvimiento de dicha entidad bancaria, íntimamente relacionada con la Acción social católica.

Segunda. Que se envíe una circular a todos los Consejos diocesanos para que nombren una Comisión de su seno, encargada de la difusión del citado folleto y de trabajar cerca de los Cabildos Catedrales y Casas de religiosos, para que fundamenten la vida de esta Institución bancaria.

Tercera. El proponente se ofrece, con permiso del Consejo diocesano de Madrid y de su Prelado, para visitar aquellas capitales donde los Consejos diocesanos crean necesaria una activa propaganda oral.

Telegramas.

Se recibieron los siguientes: Del Arzobispo electo de Toledo, al señor marqués de Comillas.

"Agradezco bondadoso saludo de la Asamblea Nacional de Consejos diocesanos, correspondiendo y bendiciendo afectuosamente, el Arzobispo electo de Toledo."

Del Cardenal de Valladolid.

"Reciba la Asamblea mis plácemes más sinceros, y quiera Dios que su labor produzca ópinos frutos para la Religión y la Patria.—Cardenal-Arzobispo de Valladolid"

LOS SINDICATOS Y LOS GOBERNADORES

PARA EL SEÑOR SANCHEZ GUERRA

Repetidas veces nos hemos dirigido al Gobierno de S. M., y especialmente al señor ministro de la Gobernación, denunciándole el criterio equivocado de varios gobernadores de provincia que se niegan a reconocer como Asociaciones a los Sindicatos agrícolas que pretenden se les otorguen los beneficios y la personalidad que establece la ley general de 1887, ya que la especial de Sindicatos de 1906 no llena los principales fines para que fué dictada.

Como si obedeciesen a un criterio impuesto desde las alturas, fundan las autoridades provincianas la denegación a que nos referimos en que con el nombre de Sindicato no se puede aspirar al derecho de Asociación reconocido por la Constitución vigente y por la repetida ley de Asociaciones.

Siendo ambos Cueros legales de un carácter amplio y nunca restrictivo, y no prohibiéndose en ninguno de ellos que los ciudadanos que se asocien usen ó empleen la palabra "Sindicato" para designar la entidad ó Corporación por los mismos fundada, no alezamos a comprender la razón que pueda asistir a los gobernadores para oponerse a recibir los reglamentos y a admitir como Asociaciones a los Sindicatos agrícolas.

No hace mucho denunciábamos al Gobierno esta anómala forma de interpretar la Constitución y la ley de Asociaciones, y citábamos casos concretos ocurridos en los Gobiernos entoces de Alava, Badajoz y Guadalajara; entoces sinceramente creímos que por la repetición de hechos análogos en provincias tan distantes se trataba de cumplimiento de una de esas circulares que suelen enviarse a las provincias desde el Ministerio de la Gobernación.

Hoy nos consta que no es ese el criterio del Sr. Sánchez Guerra, como lo prueba la satisfacción que dió a nuestros deseos, formulados por un representante en Cortes.

Por amor a los pobres campesinos, que tan necesitados se hallan de las salvadoras Asociaciones profesionales, acudimos de nuevo al señor ministro de la Gobernación, denunciándole otro reciente caso ocurrido en el Gobierno civil de La Coruña, con el Sindicato de Viduido, y suplicándole encarecidamente haga saber a los gobernadores civiles que tan erróneamente se conducen, el sinnúmero de perjuicios que con sus reiteradas negativas causan a los labradores, que al pretender constituirse en Asociación, lesjos de perturbar el orden público, regeneran la agricultura española y engrandecen la Patria.

DE ROMA

Los nuevos Cardenales. ROMA 23.

Han llegado a ésta los nuevos Cardenales eminentísimos señores Del Chiesca, Begín, Bettinger y Hartmann, Arzobispos, respectivamente, de Bolonia, Quebec, Múnich y Colonia, que recibirán el capelo cardenalicio en el Consistorio público que ha de celebrarse el día 28 del corriente.

También en dicho día se les impondrá el capelo a los Cardenales Guistini, Lega, Tedi, Serafini, y Gasquet, que se hallan residiendo en Roma, y al Cardenal electo Deshorning, que fué nombrado en el Consistorio que se celebró en Diciembre de 1912.

Inauguración.

Los Reyes han inaugurado esta mañana el Congreso Internacional de Marina é Higiene marítima, y la Exposición Colonial Italiana.

RECOMENDACIONES

RECOMENDACIONES

RECOMENDACIONES

RECOMENDACIONES

RECOMENDACIONES

RECOMENDACIONES

RECOMENDACIONES

RECOMENDACIONES

RECOMENDACIONES

INFORMACIONES DE AFRICA

El "Cataluña". Desertores. CEUTA 23. 18.

Mañana zarpará de este puerto el cruce "Cataluña" con rumbo a Méjico, en cuyas aguas relevará al "Carlos V".

Hoy intentaron desertar, fúgándose, tres mozos de las milicias voluntarias de Ceuta.

No pudieron realizar su intento, porque nuestros soldados se apercebieron, dándoles el alto, y como no obedecieron la orden, dispararon sobre los fugitivos.

De ellos, uno resultó muerto, y los otros dos fueron hechos prisioneros.

RECOMPENSAS. TETUAN 23.

Se ha publicado la lista de las recompensas que se conceden al cabo y a los soldados que defendieron la Alcazaba la noche que el puesto allí establecido fué atacado por los moros.

El cabo es ascendido a sargento, y los soldados están agraciados con cruces pensionadas, los que resultaron heridos, y sencillas los demás.

DE ALHUCEMAS POR CORREO ALHUCEMAS 20.

Reina completa tranquilidad sobre la plaza y el vecino campo, siendo el estado las kabilas el de luchas por deudas de sangre, encontrándose la mayor parte de las kabilas en constante guerra.

Ayer, en el poblado de Tafraut, de una de las contiendas resultaron dos muertos y dos heridos, siendo muy raro el día que no resulta alguna víctima de una ó otra fracción.

A las cinco de la tarde de ayer fondó en nuestra rada, procedente de Pomena, el cañonero de nuestra marina, "Laya", que ha permanecido en ésta hasta la una de hoy, que ha zarpado con rumbo a Levante.

Con objeto de embarcar indígenas para la Argelia, se encuentran fondeados en esta rada los vapores mercantes "Asonia", de la Compañía Italo-Española, y el "Hyafil", de la matrícula de Orán.

TOMAS BORRAS Y SANCHEZ OCAÑA

A PROPÓSITO DE "SALOMÉ"

El relato bíblico y el drama de Oscar Wilde.

Leo todas las críticas de mis compañeros y maestros, y sinceramente afirmo que todas me enseñan algo. Cuando no otra cosa, el diferente sulco que una misma causa honda, según los temperamentos y la confirmación de que

Todo es según el color del cristal con que se mira.

Al brillante Aristarco teatral D. Tomás Borrás le estudio siempre con singular complacencia. Por el fuego juvenil que pone en todos sus escritos, por la sinceridad nada sanchopanesca de que hace gala, por la independencia mayor que le consienten el relativamente corto tiempo que lleva de esgrimir el escabello y los en consecuencia menos generales conocimientos, amistades o compromisos con autores, actores y empresas.

Suelo coincidir con él, en muchas ocasiones que así parece por mis palabras y en otras muchas que éstas dicen lo contrario que las suyas... Y es que con frecuencia le encuentro bien enterado y casi nunca se aparta de lo que yo estimo buen gusto.

Por todas estas razones me inquietó más una afirmación que hace en sus notas críticas sobre Salomé. Y me apresuro a recogerla.

No vea en ello el cordial amigo sino estimación muy profunda, que no otro espíritu anima al presente artículo... y deseos de que ni él ni yo ni nadie nos contengamos, con peligro de dejarnos engañar, con noticias de segunda mano cuando a poca costa podemos conseguir las de primera.

Escribe el Sr. Borrás: "Según referencias de mi querido y admirado Sánchez Ocaña, que ha hecho una larga excursión histórica en busca de los antecedentes del poema, Salomé es una mujer literaria. En el episodio bíblico, en el relato de Flavio Josefo, en cuantos documentos ofrecen los contemporáneos sobre la suerte del Bautista, no aparece la hija de Herodías influyendo en su destino. Muy otras son las versiones. Hasta parece que su decapitación obedeció a una revuelta popular de carácter sedicioso. Salomé, hija de Herodías, vivió tranquilamente, sin preocuparse del Precursor, cuya voz es posible que no escuchase nunca. ¿Quién ha creado entonces esta figura, tan fuertemente sugestiva? ¿Cómo se ha formado la leyenda de Salomé? Mi amigo, que ha desarrollado sus ideas y ha comunicado sus noticias a la curiosidad pública en una conferencia del Ateneo y en un trabajo publicado en "La España Moderna", asegura con creíbles fundamentos que el creador de la apasionada doncella ha sido el exquisito poeta alemán Enrique Heine."

No escuché la conferencia del señor Sánchez Ocaña, ni conozco su trabajo, publicado en La España Moderna. Mas sí en éste y en aquélla se sostiene que "en el episodio bíblico no aparece la hija de Herodías, influyendo en su destino (del Bautista)", asegúrele al estimado Borrás que se equivoca con la más inexcusable de las equivocaciones. Porque, dejando aparte a Flavio Josefo, historiador desacreditadísimo, por desentendiado y por parcial (aunque a falta de mejores á veces, tengamos que contentarnos con sus noticias), y no pudiendo compulsar cita tan vaga como la que se hace al apelar a "cuantos documentos ofrecen los contemporáneos", digo que en el episodio bíblico, no sólo aparece la hija de Herodías, influyendo en el destino del Bautista, sino decidiendo de su vida y muerte.

En efecto, el aludido episodio bíblico se desarrolla en los Evangelios de San Mateo y de San Marcos, que pudo leer el Sr. Sánchez Ocaña, en cualquier Biblia de cualquier biblioteca. Supongo que dicho publicista entiende la lengua latina; pero, de todas suertes, las ediciones de los libros sagrados con la versión española del padre Seo son largamente populares.

San Mateo narra la muerte de San Juan en el capítulo XIV, desde el versículo 3 hasta el 12, ambos inclusive. Y dice así (traduzco yo, porque no tengo versión alguna autorizada á mano): 3. Herodes, pues, prendió á Juan, y lo encadenó; y lo encadenó, á causa de Herodías, mujer de su hermano (de Herodes).

4. Porque le decía Juan: No te es lícito tenerla (por mujer). 5. Y queriendo matarlo, temió al pueblo: porque le reputaban por profeta. 6. Pero el día del cumpleaños de Herodes, bailó la hija de Herodías enemiga, y agradó á Herodes. 7. Por donde, con juramento, le prometió darle cuanto le pidiese. 8. Y ella, advertida por su madre, "Dame, dijo, en esta fuente la cabeza de Juan Bautista."

9. Y se entristeció el rey; mas por el juramento y por los que con él, mandó que le fuese dada. 10. Y ordenó y degolló á Juan en la cárcel. 11. Y fué traída su cabeza en una bandeja, y fué entregada á la joven, y ésta la llevó á su madre. 12. Y acercándose sus discípulos (los de San Juan), tomaron el cuerpo y lo sepultaron, y marchando, llevaron la noticia á Jesús.

La hija, pues, de Herodías, conforme á la relación de San Mateo, baila delante de Herodes, casado con Herodías, mujer que fuera del hermano de aquél; le pide la cabeza del Bautista, y Herodes, contra su gusto, se la concede, y San Juan es decapitado.

¿Influye ó no, según este episodio bíblico, la hija de Herodías en la muerte del Bautista? Pregunto más: ¿Qué diferencia apreciable hay entre esta versión y la de Oscar Wilde? La de suponer á la hija de Herodías enamorada de San Juan, nada más.

San Marcos todavía es más literalmente copiado por Oscar Wilde, que tomó de este evangelista hasta palabras.

Léase si no el capítulo VI desde el versículo 17 hasta el 28.

Cuenta: 17. Pues el mismo Herodes envió y prendió á San Juan, y lo encadenó en la cárcel por causa de Herodías, mujer de su hermano Felipe, porque la había tomado (por esposa). 18. Pues decía Juan á Herodes: No te es lícito tener (por tuya) á la esposa de tu hermano. 19. Pero Herodías maquinaba contra él, y quería matarlo y no podía. 20. Porque Herodes tenía á Juan, sabiendo que era varón justo y santo, y lo guardaba y hacía muchas cosas según su consejo, y lo oía de buena gana. 21. Y como llegase el día de su cumpleaños, Herodes dió una cena á los príncipes, y á los tribunos, y á los nobles de Galilea. 22. Y como entrase la hija de la misma Herodías, y bailase, y gustase á Herodes, y también á los comensales, el Rey dijo á la joven: "Pídemelo lo que quieras, y te lo daré". 23. Y le juró: "Porque cuanto me pidieres te lo daré, aunque fuese la mitad de mi reino". 24. La cual (la hija de Herodías), saliendo, dijo á su madre: "¿Qué pediré?" Y ella dijo: "La cabeza de Juan Bautista."

25. Y se entristeció el Rey; por el juramento, sin embargo, y por los convidados no quiso contristarla. 27. Sino que envió el verdugo, mandó que le fuese traída la cabeza en una fuente. Y lo degolló (el verdugo) en la cárcel. 28. Y trajo la cabeza en una fuente; y la dió á la joven, y la joven la entregó á su madre.

Repetimos los argumentos formulados después de la narración de San Mateo. No solamente la hija de Herodías influyó, conforme á la narración bíblica en el destino de San Juan, sino que de esta versión tomó Oscar Wilde todos los elementos de su drama, aun los externos y secundarios, como el incesto, el banquete, la danza, la promesa, la tristeza y arrepentimiento subsiguientes á la petición de Salomé...; todo, aun la frase: "Te daré cuanto me pidas, aunque sea la mitad de mi reino".

Y todavía en el Evangelio de San Lucas, y en el capítulo tercero, se encuentran muchas de las impresiones que Oscar pone en boca de Ioanán. No las traduzco por no hacer pesada esta réplica.

Conste, pues, que el Sr. Sánchez Ocaña, según las referencias del Sr. Borrás, anduvo totalmente desinformado, en su excursión histórica, despendiéndose por vericuetos vedados á quien escribe trabajos que de erudición presuman. Desconocer la Biblia, por libro sagrado, y por monumento literario, no es lícito á nadie que se llame publicista y escriba de alguna de las variadísimas disciplinas incluidas bajo la genérica denominación de estudios filosófico-histórico-literarios.

¡Ah!, y si nos tomásemos el trabajo de compulsar, ¡cuánto oropel halláramos que quiere pasar por oro de 15 quilates!

RAFAEL ROTLLAN

MURCIA 23. 14.20. Esta mañana se ha celebrado en la cárcel correccional la ceremonia religiosa de administrar la sagrada Comunión á los reclusos en cumplimiento del precepto pasual. Dijo la Misa el excelentísimo señor Obispo, asistiendo á ella el gobernador civil, el alcalde, las demás autoridades y las señoras de la Junta de Acción Católica Social. El altar había sido levantado en el patio de la cárcel. Después de la Misa el Prelado dirigió una elocuente plática á los reclusos. Estos fueron obsequiados con una espléndida comida, que les fué servida por las señoras de la Junta de Acción Católica Social.

Los dependientes de comercio se han reunido hoy en Asamblea extraordinaria, en la que fué rechazado el acuerdo de los patronos. Estos siguen negándose á acceder á la pretensión formulada por la dependencia de que los establecimientos cierren sus puertas á las ocho de la noche. Antes que acceder, han dicho, están dispuestos á no abrir los comercios. Los dependientes, por su parte, parecen decididos á persistir en su actitud, llegando, si preciso fuera, á declarar la huelga. Propaganda socialista.

HUELVA 23. No es cierto que en el túnel de Malla (Río tinto), haya parados 500 obreros, pues sólo son 150 de los 210 que abandonaron los trabajos, siguiendo las excitaciones de los oradores que hicieron uso de la palabra en la Asamblea de Nerva. Los socialistas Mula, Egocheaga y Marcos, siguen su campaña, predicando el sabotaje y la destrucción de la propiedad, pero, afortunadamente, y hasta ahora, no hallan eco entre los obreros. La opinión protesta de estas campañas, que son siempre perniciosas. El centenario de Santa Teresa. VALENCIA 23. En el convento de Religiosas Carmelitas Descalzas de esta ciudad, se celebrará mañana grandiosas fiestas, para celebrar el centenario de la beatificación de Santa Teresa de Jesús. Un banquete. BARCELONA 23. En la Maison Dorée se ha celebrado el banquete con que ha sido obsequiada la Mesa del Congreso de la Propiedad Urbana.

Asistieron á él el presidente de la Cámara, representantes de varias entidades y la Prensa. Corona á Rius y Taulat. BARCELONA 23. El Ayuntamiento ha recibido el ofrecimiento de una carroza que le ha hecho el piadroso americano, para llevar una corona al Sr. Rius y Taulat, en la fiesta que mañana se celebrará. Los carreteros. BARCELONA 23. Los patronos carreteros han ofrecido al gobernador que para facilitar la solución de la huelga se hallan dispuestos á admitir á los obreros huelguistas que fueron despedidos. Nueva escuela. RIO JANEIRO 23. La misión militar francesa de Sao Paulo, ha inaugurado la escuela de oficiales que ha sido creada, tomando como modelo la de Saint-Cyr. El Gobierno de Sao Paulo ha acordado renovar el contrato próximo á expirar con dicha misión. El "sport" trágico. INSPRUNNE 23. Un aeroplano tripulado por dos aviadores, y que marchaba á 1.400 metros de altura, fué de pronto arrojado por una corriente muy violenta, que le arrojó á tierra, quedando los aviadores muertos y horriblemente magullados. Una explosión. TURENNE 23. En una fábrica de algodón pólvora, se ha producido una explosión, que resultó en escombros el edificio. Ha habido tres muertos y veintidós heridos. Tres héroes. CONSTANTINOPLA 23. Han fallecido tres marinos alemanes que cooperaron á la extinción del incendio del cuartel de Tachikieha, resultando con gravísimas heridas y quemaduras. Bombas. BELFAST 23. Han sido halladas dos bombas de grandes dimensiones en uno de los tubos de la canalización de aguas. De haber estallado dichas bombas, se encontraba sin agua toda la población. Un bautizo. BRUSELAS 23. Hoy ha sido celebrado en la intimidad el bautizo del hijo del Príncipe Napoleón Bonaparte. Tratado internacional. BERLIN 23. En el Reichstag ha sido aprobado en tercera lectura el Tratado de comercio con Francia, que se firmará en breve. Austria y Grecia. ATENAS 23. Terminadas las negociaciones pendientes, ha sido firmado hoy por los delegados de las dos naciones el Tratado greco-austriaco. La travesía del Atlántico. NIZA 23. El aviador Anderson se propone concurrir por el premio de los 250.000 francos ofrecido por el Daily Mail al primer aviador que cruzara el Atlántico. Piensa el Sr. Anderson elevarse en Koenery (Inglaterra) y aterrizar en Pernambuco (Brasil).

LOS EXCURSIONISTAS ITALIANOS

El señor vizconde de Eza ha recibido una comunicación del presidente de la Cámara de Comercio y de Industria, de Roma, cuyo texto es el siguiente: "Roma, 7 de Mayo de 1914.—Excelentísimo señor alcalde de Madrid. Los miembros de esta Cámara de Comercio que formaron parte de la comitiva que llevó á la noble Nación española el fraternal saludo de Italia, me han hecho el relato de la espléndida y entusiasta acogida tributada por esa ilustre ciudad á dicha comitiva, y en particular á nuestros compañeros de esta Cámara. Teníamos el convencimiento de que la iniciativa surgida en nuestro país sería plenamente correspondida por la tradicional hospitalidad, que es orgullo legítimo de ese pueblo; pero V. E. supo imprimir á sus manifestaciones tan ardiente afecto y tan exquisita distinción, que nuestras convicciones se han visto superadas. Por lo tanto, en nombre de la Cámara de Comercio, de la capital del reino, tengo la satisfacción de expresar á V. E., como digno representante de esa ilustre ciudad, la más viva gratitud, suplicándole sea intérprete autorizado de dichos sentimientos cerca de las demás instituciones y personalidades que tuvieron la bondad de contribuir á tan espléndida acogida. Y augurando que este inolvidable acontecimiento servirá á ambas naciones hermanas de iniciación de una era de intensa solidaridad y progreso, le ruego, excelentísimo señor alcalde, acerte el testimonio de mi consideración más distinguida.—El presidente. He aquí la contestación del alcalde de Madrid: "Señor presidente de la Cámara de Comercio é Industria, de Roma. Al expresar á usted mi mayor reconocimiento por las manifestaciones que se sirvió hacerme en su atento oficio de 7 del actual, grata expresión del afectuoso recibimiento con que fueron acogidos los representantes de esa Cámara de su digna presidencia, he de asegurarle que será fiel intérprete de los sentimientos cordiales que para este nuestro querido pueblo tiene y que corresponde sentidamente en admiración á la gloriosa capital de Italia. En su nombre, por tanto, devuelvo á usted nuestro más cariñoso saludo, reiterándole á todos los que nos dispensaron el honor de su visita, así como las seguridades de nuestra fraternal amistad y el testimonio de afecto y consideración del alcalde de Madrid."

CONCIERTO EN EL RETIRO Programa del concierto que se celebrará en el Retiro hoy, domingo, á las once de la mañana: 1. Oriente y Occidente, gran marcha, Saint-Saens. 2. Obertura de Mignon, Thomas. 3. Los murmullos de la selva, Wagner. 4. La procesión del Rocío en Triana, Turina. 5. ¡Triomphe!, pasodoble, Popy.

MOVIMIENTO ANTIDUELISTA

Como consecuencia de los desafíos verificados recientemente, el vicepresidente del Comité Central de la Liga Antiduelista, señor marqués de Rafal, pide audiencia al Rey y le expone el deseo de la Asociación, de que se dicte un Real decreto suprimiendo el ducado en el Ejército, como hace algún tiempo se hizo en Italia, por el Rey Victor Manuel. El Comité Central Antiduelista comisionó al señor marqués de Rafal, para audiencia al Rey y le expone el deseo de la Asociación, de que se dicte un Real decreto suprimiendo el ducado en el Ejército, como hace algún tiempo se hizo en Italia, por el Rey Victor Manuel.

En los cuatro caminos. Muy solemne promete ser la función que hoy se celebrará en la parroquia de Nuestra Señora de los Angeles, como complemento de la magnífica misión que predicaron los Padres Redentoristas. A las ocho, Comunidad general, que para muchos niños resultará ser la primera y solemnisima Comunidad. A las seis procesión con la imagen de la Patrona, á la que darán escolta innumerables niños de los muchos colegios de esta barriada, y según se espera, escoltada también por numerosos fieles, que la pasearán por las principales calles de los Cuatro Caminos.

FIESTA DE LA FLOR

La Junta de damas encargada de organizar la Fiesta de la Flor á beneficio de los Dispensarios antituberculosos, sigue sus trabajos con objeto de lograr el más brillante éxito. Firmada por la condesa de Romanones, la duquesa de Baena y la condesa de Heredia-Spínola, señoras que componen dicha Junta, se ha acordado una circular á todos los comercios de Madrid, invitándoles á adornar sus balcones y escaparates con flores, para contribuir al esplendor de la fiesta. Numerosos comerciantes han atendido ya al ruego, formulando pedidos de consideración. Otra circular análoga ha sido dirigida á todas las Sociedades é Centros de Madrid, para que adornaran flores, haciendo donativos. Las flores son facilitadas al precio de diez céntimos y se expendrán desde el día 26 en el domicilio de la condesa de Romanones, Castellana, número 24.

PARA FUNDAR UNA ESCUELA

Un maestro católico desea fundar una escuela en el Cerro de los Pinos, y para gastos de instalación necesita unas 100 pesetas, de las cuales cuenta ya con una tercera parte. Si alguna persona caritativa desea ayudarle, puede dirigirse á la Administración de EL DEBATE, donde se recibirán los donativos.

ESPAÑÓLES FALLECIDOS EN EL EXTRANJERO

El ministro de España en Petrópolis participa la defunción del súbdito español Narciso Cornelia Godoy, casado. El cónsul de España en Lima, participa la defunción de los súbditos españoles: Pedro Colado García, nacido en la provincia de León. Antonio Lanzas Martín, de cincuenta y cinco años, soltero, médico, de Vélez-Málaga. Manuel Fontán y Rosal, de setenta y dos años, casado, carpintero, de Pontevedra. José Santos Vázquez, de Sevilla, casado. Manuel Cobolet Soto, de treinta y dos años, casado, albañil, de Puenteareas.

EXCURSIONISTAS FRANCESES

En esta capital se encuentran numerosos excursionistas que han llegado procedentes del departamento francés Bajos Pirineos. Durante la mañana de hoy han recorrido el centro y las afueras de la población, acompañados de representantes de la Cámara de Comercio, Sindicato de iniciativas, Comisión del Ayuntamiento, etc., etc. También visitaron con gran detenimiento el templo de Nuestra Señora del Pilar. Esta tarde recorrieron varias fábricas y centros de cultura. En la Casa Consistorial se ha celebrado una recepción oficial en su honor. El objeto del viaje es establecer grandes relaciones comerciales entre Zaragoza y el Sur de Francia, con motivo de la apertura del túnel y el ferrocarril de Canfranc.

LA CRUZ ROJA

Se ha celebrado el banquete con que los representantes de provincias de la Cruz Roja obsequiaron á su Asamblea Suprema. En la mesa presidencial tomaron asiento los señores general Garrido, que ostentaba la representación de S. A. R. Don Fernando; Ordaz Ayecilla, marqués de Zugasti, Pastor, Calatraveño, Sedeno de Oro, Gordón, Belta y Criado. El ramo de flores que adornaba la mesa fué enviado á S. M. la Reina Doña Victoria.

LOS CRUZADOS DE "ORA ET LABORA"

El último número publicado del Boletín Oficial Eclesiástico del Arzobispado de Sevilla, contiene un interesante artículo, en el que se exponen ampliamente el objeto, organización y espíritu de la Asociación cuyo título encabeza estas líneas, recientemente establecida por el Centro sacerdotal Ora et Labora. Objeto.—Continuando en el desarrollo del programa de acción publicado en Ora et Labora de Mayo de 1908, favorecerá á todas las publicaciones católicas, sin excepción, y á cuantas obras tengan por objeto el perfeccionamiento: A) Moral, B) Técnico y C) Económico de la Prensa católica, llevando á la práctica lo escrito por el excelentísimo señor Arzobispo de Tarragona en su libro Se Cruzados de la Buena Prensa. Organización.—Los socios, individualmente, tendrán tres deberes: 1.º Incorporar la Cruzada á sus intenciones en la oración. 2.º Trabajar por la Prensa, sea en propaganda oral, en propaganda escrita ó en organización de Centros. Espíritu.—El fundamento de esta Asociación lo constituyen los principios de fe, unidad inagotable que se contienen en el Evangelio. Consecuentemente, el artículo que extractamos señala, entre otras, la oración, confianza en Dios, caridad, veracidad, modestia, etc., como virtudes que han de practicar los Cruzados, recordando con gran exactitud que serán garantía de la victoria sobre el demonio, si que nunca se han vencido ni se vencerá jamás empleando medios exclusivamente naturales.

son sus respectivas fuerzas, han emprendido la marcha en dirección del Este.

Como quiera que las tropas francesas están constantemente hostilizadas por las tribus de los Riata, las más indómitas de Marruecos, se trata de reducir á la obediencia; pero como por las armas sería tarea muy difícil y perjudicial, se tratará de someterlas pacíficamente, tribu por tribu.

Francés raptado. TANGER 23. Comunican desde Djama Mokra que cerca de aquel punto ha sido raptado por los indígenas un súbdito francés que se dirigía hacia una de sus propiedades.

El erialdo que le acompañaba dió la voz de alarma, enviando inmediatamente, la Policía, varios jinetes al lugar del suceso, pero no logró dar alcance á los autores del mismo. Se cree que los indígenas se quieren servir del secuestro para conseguir el rescate de varios prisioneros detenidos en la cárcel de Tánger.

LAS SUFRAGISTAS

FOR TELEGRAMA Siguen los atentados. EDIMBURGO 23. Una sufragista, burlando la vigilancia de los guardianes, ha penetrado en un salón de la Academia Real, destruyendo á cuchilladas un hermoso retrato del Rey.

LONDRES 23. Una sufragista ha penetrado en el Museo de antigüedades, rompiendo una urna que contenía una momia de una mujer egipcia. Ha sido detenida.

CRONICA NEGRA

FOR TELEGRAMA Vapor que zozobra. HALIFAX 23. Un vapor que iba de Glasgow á Halifax, con veinticinco tripulantes, ha zozobrado, ignorándose la suerte de la tripulación. Una cición. HAMBURG 23. Se ha desencadenado sobre la ciudad un formidable huracán, causando daños de mucha consideración, arrancando tejados y árboles, rompiendo amarras de buques, marchando éstos á la deriva. En un aeródromo inmediato un hangar ha sido totalmente destruido; varios aeroplanos inutilizados, resultando de la caída de las armaduras cinco obreros gravemente heridos.

Otro naufragio. HALIFAX 23. Un vapor que hacía la travesía de Glasgow á Halifax, ha naufragado. Se han encontrado doce lanchas, con supervivientes, y seis cadáveres. Faltan otras seis lanchas y nueve tripulantes.

En las regatas. KIEL 23. El temporal, en el preciso momento de verificarse las regatas y durante la prueba de lanchas militares, ha hecho zozobrar á cuatro de éstas. Hay cinco ahogados.

"GACETA"

SUMARIO DEL DIA 23 Gracia y Justicia.—Reales órdenes nombrando para los Registros de la Propiedad que se indican, á los señores que se mencionan. Guerra.—Real orden disponiendo se declaren á los individuos que se mencionan las cantidades que se indican, las cuales ingresarán para reducir el tiempo de su servicio en filas. Otra, circular, disponiendo queden anulados, por haber sufrido extravío, los documentos que se indican en la relación que se publica. Hacienda.—Reales órdenes resolviendo expedientes incoados en virtud de instancias solicitando exención del impuesto que grava los bienes de las personas jurídicas. Instrucción pública.—Real orden nombrando catedrático en propiedad de Lengua francesa de las Escuelas de Náutica de Santa Cruz de Tenerife, á D. Juan Ballester y Ramón. Otra disponiendo se den las gracias á D. Lorenzo Miralles y Salas por el donativo, con destino á las Bibliotecas escolares, de 50 ejemplares de la obra de que es autor, titulada "Ensayo de Aritmética vulgar con la teoría y tablas de logaritmos, al alcance de los niños". Otra autorizando al catedrático D. José Barés Molina para que, á pesar de haber cumplido la edad reglamentaria, continúe dando la enseñanza de Lengua francesa en la Escuela Superior de Comercio de Málaga. Otra disponiendo se declare desierto el concurso anunciado para proveer la plaza de profesor de término de idiomas (francés), vacante en la Escuela Industrial de Alcoy. Otra ídem ídem ídem, para proveer la plaza de profesor de término de Aritmética y Álgebra. Ampliación de Matemáticas y Geometría descriptiva, vacante en la Escuela Industrial de Linares. Otra ampliando hasta el 20 del mes actual el plazo para el pago de los derechos de examen é inscripción de matriculas libres en la Escuela de Náutica de Méjico. Otra nombrando director del Museo provincial de Bellas Artes de Salamanca, á D. Joaquín de Vargas Aguirre. Fomento.—Real orden disponiendo se inserte en este periódico oficial la relación de los servicios prestados por la Guardia civil en la custodia de la riqueza forestal durante el mes de Marzo del año actual. Otras disponiendo que se ejecuten por el sistema de Administración las obras de los caminos vecinales titulados de la carretera de Madrid á la Coruña, á la Feria del 18 en la parroquia de Peas (Coruña), de Celedón á la carretera de Puente de Grañón á Ciudad Rodrigo (Cáceres), y de Salvador de Zapardiel á Sinlabajos (Avila).

ADMINISTRACION CENTRAL

Tribunal Supremo.—Sala de lo Contencioso-administrativo.—Nación de los pleitos incoados ante esta Sala. Hacienda.—Dirección general del Tesoro público y Ordenación general de Pagos del Estado.—Noticia de los pueblos y Administraciones donde han cabido en suerte los premios mayores del sorteo de la Lotería Nacional celebrado en el día de ayer. Dirección general de lo Contencioso del Estado.—Resolviendo instancias solicitando exención del impuesto que grava los bienes de las personas jurídicas. Gobernación.—Dirección general de Seguridad.—Nombramientos de guardias municipales y segundos del Cuerpo de Seguridad, con destino á la provincia de La Coruña. Declarando cesante al guardia primero del Cuerpo de Seguridad en la provincia de La Coruña, D. Benito Ramón Roca Ronco. Inspección general de Sanidad exterior.—Dejando sin efecto la circular de este Centro de 1 del actual relativa al estado sanitario de Port-Said. Instrucción pública.—Subsecretaría.—Cl-

CAUSA POR ASESINATO

Ciudad Real 23. Se ha celebrado la segunda sesión de la vista por asesinato, continuando el desfile de testigos propuestos por la acusación privada. La expectación producida por este asunto va en aumento. Las inmediaciones del edificio están ocupadas por el público, que ansiosamente pide noticia á todo el que sale de la Audiencia. Dentro de estrados asisten al juicio castaños los señores de Ciudad Real y otros dos de Madrid.

Sesiones de Cortes

CONGRESO

SESIÓN DEL DÍA 23 DE MAYO DE 1914

Bajo la presidencia del Sr. González Besada abre la sesión de hoy, hallándose en el banco del Gobierno los ministros de la Gobernación y Gracia y Justicia.

Los escaños están desanimadísimo, pero las tribunas rebosan gente.

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior.

RUEGOS Y PREGUNTAS

El señor SANTA CRUZ se queja de que en Tarragona se juega con el consentimiento de las autoridades, contestándole el ministro de la GOBERNACION prometiendo enterarse de la certeza del hecho y poner remedio si hubiere lugar.

El señor GINER DE LOS RIOS se ocupa de la Escuela de corrección de jóvenes de Santa Rita, cuyos resultados estima negativos, por entender que ninguno de los muchachos reeducados en el colegio sale corregido.

Se queja de que se retenga allí a mayores de edad contra su voluntad y de la existencia de celdas de castigo en las que durante meses y meses se somete a los correccionales al régimen del aislamiento.

Pide que se abra una información. Luego dirige al ministro de Fomento un ruego relacionado con unas carreteras.

El ministro de GRACIA Y JUSTICIA contesta brevemente al diputado republicano defendiendo la misión social del Reformatorio de Santa Rita y ofreciendo que se informará de lo que en él ocurre.

Un señor secretario da lectura de la proposición del Sr. Rosales pidiendo responsabilidades al ministro de Gracia y Justicia por los nombramientos de jueces hechos en vice-secretarías de Audiencias.

El señor ROSALES apoya la proposición, censurando al marqués del Vadillo de haberse erigido en dictador y de haber faltado a la ley nombrando a su antojo varios jueces.

Se queja de que después, cuando en el Parlamento se le interpela, se limite el ministro a contestar con evasivas, y recuerda que el ministro tampoco se levantó a hablar para defender al Tribunal Supremo en ocasión en que el Sr. Barber dirigía censuras al alto Tribunal.

Pregunta al marqués del Vadillo si en los nombramientos de jueces se han cumplido las disposiciones vigentes.

El ministro de GRACIA Y JUSTICIA declara que él al hacer los nombramientos de jueces se ha ajustado en un todo a las disposiciones legales vigentes y de las que no es autor, dando cuenta de las condiciones que todos los nombrados reúnen, y diciéndole al Sr. Rosales que le desafía a que se señale un caso concreto en que el nombramiento sea ilegal.

El señor RAHOLA interviene en la discusión en nombre de la minoría regionalista, acusando al ministro de Gracia y Justicia por permanecer impasible en el banco azul después de las cosas que se le han dicho en el Parlamento, cosas que constituyen una verdadera monstruosidad para la justicia.

Dice que el simple hecho de gozar del favor de un ministro no justifica el que de un abogado sin pleitos se haga un juez, pues esto quebranta la disciplina social, ya que se matarán los estímulos a hombres que estando llenos de méritos se ven injustamente postergados.

Añade que todo esto explica el mal concepto que de la justicia española se tiene en el extranjero, hecho verdaderamente bochornoso para nosotros.

Se lamenta de que en España los magistrados no tengan respecto del Poder público gran independencia que tienen en Francia, por ejemplo. (Protestas de las mayorías.)

Le dice al ministro que en los nombramientos de jueces no sólo ha faltado a los preceptos de la ley orgánica del Poder judicial, que ha violado, sino que en todo momento, con su conducta demuestra su sistemático propósito de faltar a la ley, que es cosa intolerable.

Cita el caso de que sin oposición previa se hayan cubierto las relaciones de la Audiencia de Barcelona, que está asimilada a la de Madrid, lo cual no ha tenido en cuenta el ministro.

S. S.—exclama—como ministro de la Corona, no está exento de responsabilidad, aunque para conseguirlo trate de ampararse en ciertas disposiciones.

Termina diciendo que la minoría regionalista está dispuesta a prestar su ayuda a toda iniciativa parlamentaria encaminada a garantizar el bien público.

El ministro de GRACIA Y JUSTICIA contesta al Sr. Rahola, diciéndole que ha involucrado dos cuestiones, mezclando la provisión de las relaciones de Barcelona, que nada tiene que ver con lo que se discute, con la proposición de responsabilidad ministerial presentada por el Sr. Rosales.

Insiste en que en todos los casos ha cumplido la ley, diciendo que uno de los relatores de la Audiencia de Barcelona tiene una de las más brillantes hojas de servicios que pueden exhibirse en el Cuerpo de funcionarios judiciales.

El señor RAHOLA rectifica, haciendo notar que el ministro de Gracia y Justicia ha hecho en cuatro días nombramientos para los que el decreto de 1901 exige que el nombrado tenga dos años de antigüedad en su cargo. ¿Es que para S. S. cuatro días son dos años? (Grandes rumores en la Cámara.)

El señor ROSALES solicita que antes de entrar en el Orden del día quede aclarada la acusación de falsedad dirigida en días pasados al Tribunal Supremo por el señor Barber.

El presidente de la CAMARA: A su tiempo, la presidencia dijo lo que entendió que debía decir.

El señor BARBER vuelve a repetir lo que dijo ya en la sesión a que se ha referido el Sr. Rosales.

El señor ROSALES pide a la Mesa que se suspenda hasta el lunes esta discusión, en atención a la importancia que tiene, rogando al presidente del Consejo que el lunes agenda a la Cámara, pues piensa seguir tratando de ella.

El presidente del CONSEJO promete asistir el lunes al Congreso.

Se suspende esta discusión.

ORDEN DEL DIA

Se entra en el Orden del día, continuando el debate sobre la contestación al Mensaje de la Corona.

El presidente del Consejo de Ministros contesta a los oradores que han hecho uso de la palabra en días anteriores.

Dice que no mirará atrás, pues se trata de un problema nacional en cuya solución deben intervenir todos, pues no es un problema de mayorías y minorías.

Si hubo errores, a nada conduce volver sobre ellos, pues lo que hay que hacer es mirar al porvenir.

formas en la necesidad de cumplir el Tratado de 1912.

Dice que no puede explicarse los pesimismo de los Sres. Rodés y Cambó ni los temores expresados por el Sr. Gasset.

No cabe dudar que todos queremos, como el Sr. Gasset, una Patria muy fuerte y muy rica, pero deseamos antes una Patria muy digna. (Aplausos en los bancos de la mayoría.)

Defiende la necesidad que la obra del protectorado, obra de progreso y cultura, tiene de la acción militar.

¿Cómo se nos dice que sólo se preocupa el Gobierno de desarrollar en nuestra zona de Marruecos una acción militar? ¿Cómo puede suponerse que está allí nuestro Ejército en son de conquista, cuando no está siquiera en son de guerra? (Grandes murmullos y rumores.)

Lee párrafos de un discurso del conde de la Mortera, en el que éste afirmaba que España tenía que cumplir en Marruecos dos grandes obligaciones, y añade el orador que este cumplimiento se hizo inexcusable cuando en el gran reloj de la historia sonó aquella hora en que el Imperio de Marruecos se conmovió vacilante.

Se ocupa de la obra civilizadora llevada a cabo en Marruecos, leyendo datos demostrativos de los kilómetros construidos de carreteras y caminos vecinales. Se refiere también al ferrocarril construido de Nador a Tetuán, diciendo que hay que añadir a todo esto dos estaciones radiotelegráficas, escuelas, granjas agrícolas y factorías tan importantes, que sólo en la zona de Nador hay una población europea de más de 1.500 habitantes.

Asegura que el Gobierno está realizando la obra pacífica y de penetración de que hablaba en la tarde de ayer el Sr. Maura. Entra luego a demostrar que la situación en Marruecos, desde Octubre último pasado hasta el día de la fecha, se ha modificado en sentido muy favorable para nosotros, siendo esta favorable variación obra de la política del actual Gobierno, elogiando la gestión realizada por el general Fernández Silvestre en la zona de Larache.

Expresa también sus grandes simpatías y su agradecimiento para Francia e Inglaterra, naciones—dice—que con su actitud facilitaron muchísimo la gestión del Gobierno.

Habla después de la acción militar, declarando que la ocupación de Lauzién se hizo por ser absolutamente preciso, pues Lauzién significaba para nosotros un peligro para la paz.

Recuerda cómo los convoyes de aprovisionamiento que salían del campamento general de Tetuán eran siempre atacados en el camino de Lauzién, por cuya razón hubo que construir varios reducidos y blocaos. Y refiriéndose al hecho de la toma de Lauzién, rechaza la afirmación hecha por el Sr. Rodés sobre supuestas imprudencia y temeridad empleadas en la acción por el general Primo de Rivera, del que hace un elogio completo, diciendo que es un militar modelo de disciplina.

Se queja de que el Sr. Rodés haya acogido ésta y otras noticias que tienen su procedencia de correspondientes de periódicos totalmente desafectados a España, pasando en cambio por alto los elogios que elementos militares franceses e ingleses han tributado a nuestros regimientos por su disciplina, por el espíritu de abnegación de los soldados y de la oficialidad. (Aplausos de la mayoría.)

Dice que desde el día 1 de Octubre pasado, día en que subió al Poder el actual Gobierno, ha habido en Melilla muchísimas menos bajas que con anterioridad a aquella fecha.

Hace notar luego que muchas kabilas que eran totalmente enemigas de España gracias a nuestra gestión son ahora nuestras amigas y aliadas contra los rebeldes, dándose el caso verdaderamente admirable de que muchas veces estas kabilas han ido a la vanguardia de las fuerzas del general Jordana, sirviéndolas de guía.

Habla de la Comisión parlamentaria propuesta por algunos oradores, declarándose enemigo de ella, pues dice que cuando el Gobierno remite a la Cámara documentos éstos son entregados a todos los diputados, que conocen de ellos, y por consiguiente, no es preciso que una Comisión dé cuenta a los demás diputados de una cosa que todos pueden conocer por sí mismos.

Lee párrafos del discurso del Sr. Maura, recordando que él ha estado siempre supeditado a la autoridad del Sr. Maura, que ha servido a las órdenes del Sr. Maura, y unas censuras como estas del que ha sido mi jefe, yo lo declaro, señores diputados, llegan muy hondo, llegan al alma.

Apela a la mayoría, diciendo que la obra del Gobierno tiene que apoyarse en ésta, a reserva de que si la mayoría cree que debe variarse la política seguida en Marruecos, que debe iniciarse una política de mera orientación pacifista, que debe irse inmediatamente a la reducción de nuestros contingentes militares en África y al abandono por nuestras tropas de las posiciones ocupadas, él cede gustoso el puesto que ocupa al Sr. Maura. (Aplausos en parte de los escaños de la mayoría.)

El señor MAURA dice que no halla ningún motivo para rectificar nada de lo que en la pasada sesión dijo. Yo he querido cumplir mis deberes diciéndole al país la verdad, y cumpliendo mis deberes también, he combatido una política iniciada en Marruecos por el conde de Romanones y proseguida por el actual Gobierno.

Nuestra acción militar en Marruecos, por lo que aquí se ha dicho y por lo que de ello se deduce no va a terminar nunca.

Aquí ocurre que la Cámara reprueba la obra de un Gobierno, y yo, señores diputados, no he de cercenar ni esa obra ni esa iniciativa de la Cámara.

Yo no he dicho ni he hecho nada que tienda a restar fuerzas al Poder público. Yo he dicho lo que siempre dije.

Yo he estado y estoy donde siempre estuve: en la casa solariega de mi conciencia. (Grandes aplausos de los mauristas.)

El presidente del CONSEJO rectifica, diciendo que en la última parte del discurso del Sr. Maura había creído ver censuras. Y yo respondo a ellas, Sr. Maura, diciendo que hemos estudiado, que el Gobierno ha estudiado el problema de Marruecos y que todos hemos estado de acuerdo en la acción que en África debemos seguir.

Yo también, Sr. Maura, yo también puedo decir que estoy donde he estado siempre, en la casa solariega de mi partido, de la que jamás me aparté en treinta años. (Aplausos de una parte de la mayoría.)

El señor RODÉS rectifica, protestando de que el jefe del Gobierno le haya censurado por utilizar recortes de periódicos y revistas extranjeras.

El problema de Marruecos, señor presidente, lo he tenido que estudiar en todas partes, ya que nadie se ha preocupado de hacerlo en esta.

—Son las mejores aguas alcalinas Vichy-Hopital (estómago), Vichy-Célestins (rifones), Vichy-Grande-Grille (hígado).

Prensa extranjera ni la carta del general Primo de Rivera al general Laque ni la del general Buzquet al conde de la Mortera.

Protesta de la afirmación hecha por el señor Dato de que el Tratado de 1912 fue aprobado por todos. Esta minoría no lo aprobó.

El señor VAZQUEZ DE MELLA: ¡Ni nosotros tampoco. (Risas.)

El señor RODÉS: Yo me ratiñico absolutamente en todo lo dicho, porque a nada ha contestado el Sr. Dato, y aún me atrevo a decir que después de todo lo que aquí se ha dicho, soy aún más pesimista que el otro día.

El Sr. Maura—dice—pidió para sí toda la responsabilidad del primer acuerdo de Cartagena. Yo espero que el conde de Romanones se haga responsable del segundo acuerdo de Cartagena. (El conde de Romanones se encoge de hombros. Grandes risas.)

Dirigiéndose al Sr. Maura, pregunta: ¿Cree S. S. que Maura, que la lámpara tiene aún aceite? Porque yo recuerdo aquella frase de S. S. en que decía a Dios que cuando llegase el momento no estuviera apagada la lámpara.

Yo, Sr. Maura, cuando hablo del problema de Marruecos, hablo sólo como español. Yo he hecho a S. S. justicia en todo momento, habiendo sabido apreciar el patriotismo de S. S., pero yo tengo que recordar que S. S. declaró que el Tratado de 1912 no obligaba a nada.

El señor MAURA: Pido la palabra.

El señor RODÉS señala las responsabilidades en que han incurrido los partidos conservador y liberal, dando lectura de algunos párrafos de la nota oficiosa del conde de Romanones, que, sin duda alguna, como dijo muy bien el Sr. Cambó, se creyó candelero de su grande Imperio.

Yo entregaré una nota a los taquígrafos, señor conde de Romanones, para que figure en el Diario de Sesiones y para que el país sepa a lo que S. S. se comprometió.

Yo no soy pesimista, señor presidente del Consejo de ministros; yo soy un ciudadano perteneciente a una generación que, sin haber visto el desastre colonial, lleva grabadas en el alma las causas de él.

Yo pertenecí a una generación que quiere que nos retiremos al viejo solar, que quiere que resolvamos de una vez el problema de la cultura en España. Y esta generación no es pesimista, es optimista. (Aplausos de los republicanos.)

El señor MAURA, brevemente, contesta al Sr. Rodés, limitándose a decir que el Tratado de 1904 dejaba a España en absoluta libertad.

Se suspende la discusión, se da cuenta del despacho ordinario y de la Orden del día para el lunes, y se levanta la sesión, a las cuatro y cinco.

SENADO

SESIÓN DEL DÍA 23 DE MAYO DE 1914

A las tres y media de la tarde ocupa el general Azcárraga la presidencia del Senado y declara abierta la sesión.

En escaños y tribunas hay escasa concurrencia.

En el banco azul se encuentran los ministros de Hacienda e Instrucción pública.

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior.

Jura el cargo de senador el marqués de Heredia.

RUEGOS Y PREGUNTAS

El señor Arzobispo de TARRAGONA hace uso de la palabra para felicitar al ministro de Hacienda por las mejoras que se propone hacer en el personal de su ministerio.

Duélese de que el ministro de Gracia y Justicia no venga por el Senado, no obstante haberle anunciado una interpelación.

Termina pidiendo se convoque a oposiciones de registradores y se amplíen las plazas vacantes.

El ministro de INSTRUCCION PUBLICA le contesta brevemente, manifestando que su compañero de Gracia y Justicia permanece en el Congreso por estar sobre la Mesa de aquella Cámara un voto de censura, necesitando, por lo tanto, estar allí para justificarse cuando se dicata.

ORDEN DEL DIA

El señor Arzobispo de TARRAGONA presenta una proposición de ley sobre validez del matrimonio en artículo mortis de militares, para los efectos de los derechos pasivos.

Defiéndola elocuentemente, demostrando y justificando, que es preciso levantar el castigo que supone negar la validez a los mencionados matrimonios.

El señor ministro de HACIENDA da las gracias al Prelado por las frases de alabanza que le ha dedicado.

Creo que la proposición sobre validez del matrimonio en artículo mortis de militares, debe ser tomada en consideración.

La Cámara así lo acuerda, pasando a estudio de una Comisión, que será nombrada al efecto.

También son tomadas en consideración, después de breves palabras de sus autores, varias proposiciones sobre concesión de pensiones a la viuda e hijos de los generales García Aldave, Axó, Agulla y Pintos.

El señor ministro de INSTRUCCION PUBLICA ruega a los señores Maestro y Moral retiren unas enmiendas que han presentado a un dictamen sobre el Real decreto de 29 de Junio de 1913, estableciendo las escuelas graduadas de sueldo para el profesorado numerario de las Escuelas Normales de Maestros y Maestras.

Los señores MAESTRE y MORALES, atendiendo a las indicaciones del ministro, retiran sus enmiendas.

El señor FERNANDEZ CARO no cree necesario hacer uso de la palabra, por coincidir en un todo con lo expuesto por el señor ministro de Instrucción pública.

El señor RODRIGUEZ SAN PEDRO hace varias observaciones explicando que al dictarse el mencionado Real decreto, no se hizo uso acertado de las facultades que concedió la ley de Presupuestos.

El señor ministro de INSTRUCCION PUBLICA y el señor RODRIGUEZ SAN PEDRO rectifican brevemente.

Sin más asuntos de qué tratar, se levanta la sesión, después de leído el Orden del día para la próxima.

Ha sido completada su Junta de gobierno, nombrándose presidente a D. Alberto de Segovia, vicepresidente primero a D. Julián Fernández de la Poza, y secretario general al Sr. Velarde.

El domicilio social del Ateneo de la Juventud está en la calle de Jesús del Valle, núm. 7, principal.

Según "El Siglo Médico", la enfermería de esta última semana ha sido con ligeras variantes igual a la de la anterior. A pesar de lo suave de la temperatura y quizás por la respiración que provocaba ésta y la retropulsión causada por los vientos frescos de algunas horas del día, han sido abundantes los catarros gripales, los corizas, las amigdalitis y las anginas faringéas. También lo han sido los catarros intestinales, las indigestiones y los ataques hepáticos.

Las fiebres tifoides y las viruelas han disminuído, aunque no hay que confiar mucho en este decrecimiento. Las enfermedades de los centros cerebro-espinales no han aumentado en número ni en intensidad.

En los niños continúa el sarampión y las escarlatinas, dando un buen contingente a la enfermería.

Para curar el Asma, Disnea, opresiones y catarros bronquiales recomiendan "El Siglo Médico" y los principales periódicos de Medicina el Jarabe Medina de quebracho, Serrano, 34, farmacia de Medina, y principales de España.

Teatro Lara.

Mañana lunes, beneficio de los empleados de la Contaduría y Despacho, con las siguientes funciones:

A las seis y media, en sección doble, especial, última representación de "Los pastores" (dos actos) y Pastora Imperio. A las nueve y tres cuartos (sección doble) "La mujer del héroe" (dos actos y tres cuadros), y a las once y cuarto (en sección doble, especial), última representación de la comedia, en dos actos, "En familia" y Pastora Imperio.

La Compañía de los Caminos de hierro del Norte ha publicado la relación de las obligaciones de las líneas de Barcelona a Albasas y a San Juan de las Abadesas, que deben ser amortizadas al vencimiento de 15 de Agosto próximo, según el sorteo celebrado el día 14 del corriente.

Por la Inspección general de Sanidad exterior se anuncia oficialmente en la "Gaceta" la existencia de la peste en Dakar (Sene-gambia, Africa Occidental).

Organizada por la Liga popular contra la tuberculosis se celebrará hoy una excursión al Sanatorio de Bellas Vistas, de Pozuelo.

El tren saldrá de la estación del Norte, a las 15.30.

EL MEJOR LAXANTE

Grains de Vals: uno ó dos granos al cenar.

LOS TEATROS

EN EL COMICO

"El incendio de Roma", juguete cómico, en dos partes, por los Sres. Muñoz Seca y Pérez Fernández, música del maestro Barrera.

Llegó a puerto el juguete estrenado anoche en el Comico.

Propiamente, lo que los autores de *Trampa y Cortin* han escrito es el argumento de una película.

No hay, pues, que pedir verosimilitud ni ninguna de las otras cualidades dramáticas, sino puramente gracia.

Por desventura, esta no sobra, y merced a la simpatía personal de Loreo y Chicle, consiguió su público no aburrirse.

La música, vulgarita.

Presentación y representación, aceptables. R. R.

EL X2 EN LA ESCROFULA SUPURATIVA DETERMINA UNA RAPIDA Y SEGURA CICATRIZACION, RECONSTITUYENDO PODEROSAMENTE EL ORGANISMO.

LOS ARROCEROS

FOR TELEGRAMA

VALENCIA 23. A primeras horas de la mañana marcharon a Alberique, los congresistas arroceros, en cuya población fueron acogidos con gran entusiasmo. Les esperaban las autoridades, místicas y el vecindario en masa.

Visitaron los campos arroceros y fueron obsequiados con un banquete.

Después presenciaron los bailes y cantos típicos, regresando por la noche a Valencia, satisfechísimos de la excursión.

EN EL CIRCULO DE BELLAS ARTES

CONCIERTO DE PIANO

La eminente pianista madrileña doña Dolores Benaiges de Asís, que ya en pasados días obtuvo un completo éxito en el Ateneo, lo renovó anteanoche en el Círculo de Bellas Artes, dando un concierto de piano ante un público inteligente, que premió con calurosos aplausos la maravillosa interpretación dada al programa por la concertista.

La señora Benaiges ejecutó obras de Beethoven, Liszt, Albéniz, Searlatti y Chopin, imprimiendo a todas el sello de su personalidad y de su temperamento artístico.

Terminado el concierto, la señora Benaiges recibió muchas y muy sinceras felicitaciones.

SUCESOS

Muerte repentina.

A consecuencia de una "aneurisma", falleció repentinamente ayer, en las bodegas del marqués de Mudeña, sitas en la calle de Don Ramón de la Cruz, un empleado de las minas llamado Luis Ramos, de cuarenta años de edad.

Este, fué conducido a la Casa de Socorro del barrio de Salamanca, donde certificaron su defunción, por las causas expresadas anteriormente.

Accidente casual.

En la Casa de Socorro de Chamberí fué encurado ayer un individuo llamado Mario Aguilera Cañadas, de cincuenta y cinco años, quien padecía fuerte contusión en la cabeza y hemorragia auricular derecha, de pronóstico reservado.

Dichas lesiones se las produjo casualmente al caerse al suelo en la calle de Santa Engracia.

El lesionado ha ingresado en el Hospital de la Princesa.

Un chico travieso.

El niño de diez años Esteban Herrera, hirió ayer con una piedra a Dolores Pontonero Arosa, de seis años de edad.

Información política

EN EL CONGRESO

Frases y comentarios.

Una vez terminada la sesión de ayer tarde, en la que el Sr. Maura habló nuevamente para rectificar, los pasillos y salones de la Cámara ofrecían el aspecto propio de las grandes solemnidades parlamentarias.

Velábase en todas partes numerosos grupos y corrillos, y en todos ellos se discutía y comentaba con calor la interesantísima actualidad política.

Oímos hacer comentarios a los señores siguientes:

Leroux.

Acercóse a saludar a este señor diputado el elocuente D. Juan Vázquez Mella. Y como el orador jaimista preguntara al jefe del partido radical qué día pensaba intervenir en la discusión de la enmienda sobre Marruecos, éste respondió:

—"Acariño esperanzas de que ocurra muy pronto algo grande y por este motivo prefero ser de los últimos, porque—¿quién sabe!—podría ocurrir que me aborrate el trabajo de hablar."

Burell.

El Sr. Burell definió el discurso del Sr. Dato de este modo:

—"Es una calcomanía: borroso por una parte y muy claro por otra, pues ha dejado entrever que existe un poder superior que impone su criterio. Pienso hablar el lunes y me ocuparé de la parte clara de ese discurso."

Villanueva.

El Sr. Villanueva se mostraba partidario de la preponderancia de la acción civil en Marruecos y elogiaba a Maura.

El reportér le interrogó: —¿Cómo no aceptó usted el cargo de residente? —Porque creí no reunir condiciones para su desempeño—contestó el conocido ex presidente del Congreso.

Pablo Iglesias.

El leader de los socialistas censuraba a Maura, considerándole culpable de cuanto ocurre en Marruecos, por haber sido el iniciador de la aventura marroquí.

Una protesta.

Una Comisión de estudiantes de Medicina visitó en el Congreso al Sr. Maura para hacerle entrega de unos pliegos con centenares de firmas, protestando contra el *Maura, no!*

Precauciones políticas.

Para evitar que accedieran ayer sucesos como el de anteayer, la policía adoptó extremas precauciones en los alrededores de la Cámara.

Los marinos.

Los comisionados marinos estuvieron ayer tarde en el Congreso, para despedirse del señor Dato.

COTIZACIONES DE BOLSAS

AVE MARIA

BANCO DE ESPAÑA RELIGIOSAS

ESPECTÁCULOS PARA HOY

Table with financial data for 'BOLSA DE MADRID' including various stock prices and exchange rates.

CAMBIOS SOBRE PLAZAS EXTRANJERAS

Table showing exchange rates for various international locations like Paris, London, and Buenos Aires.

BOLSA DE BARCELONA

Table with financial data for the 'BOLSA DE BARCELONA'.

BOLSA DE LONDRES

Table with financial data for the 'BOLSA DE LONDRES'.

BOLSA DE BUENOS AIRES

Table with financial data for the 'BOLSA DE BUENOS AIRES'.

BOLSA DE CHILE

Table with financial data for the 'BOLSA DE CHILE'.

Quinta lista de donativos para las Escuelas del Ave Maria de esta corte, frente a las de los protestantes. Doña Claudia González, 10 pesetas; D. Juan González Jiménez, 26; D. Antonio González Pérez, 11; doña Manuela Pérez, 11; Conferencia de Señoras de San Vicente de Paúl de Santa Bárbara, 161; Una persona piadosa, 1; don V. V., 10; D. R. L., 50; doña Aveñeta L. Molinero, viuda de Bárcenas, 15; Dos personas piadosas, 2; Una señora, 50; doña Angustias Manso, 25; excelentísimo señores condes de Florablanca, 50; doña D. U., 35; D. Martín Echegarria, 250; doña Tomasa de los Bárcenas de La Cerda, 5; excelentísima señora marquesa viuda de Salas, 50; doña Emilia Alvarez y doña Milagro Sevilla, 10; señores hijos de V. Echegarria, (Olazagutia), 50; D. M. G. H., en memoria de sus padres y hermanos, 15; D. Eipidio Bartolomé (Bilbao), 50; Una familia católica, 100; D. J. A., 50; D. Francisco García Berdyo (Sevilla), 25; D. Bernardo Lande (Antequera), 100; D. Teodoro Díaz de Ibarraza, prebitero, 10; doña Matilde Aguado, 3; Sr. J. M., 5; D. Gabriel Molina, Librería Religiosa, calle de Pontejos, 5; Una señora que oculta su nombre, 200; señorita María de las Mercedes Piñeyro, 25; D. Carlos Matjix Araeiz, 10; Conferencia de Caballeros de San Vicente de Paúl, de Santos Justo y Pastor (Maravillas), 100; Un eclesiástico, 10; don Bonifacio de Echevarria, 25; doña Presentación de Echevarria, 250; Un eclesiástico, 2; doña Berá V., 25; doña C. N., 15; doña Angela y doña Carmen García Lorygorri, 25; Una señora, 5; D. Salvador Sánchez Octavio, 3; señorita Asunción Blanco, 1; D. Manuel Muñoz, 3; Señores de Gil y González, 1; D. Estanislao de Guinea, 5; D. Manuel Vázquez, 2; D. Emilio Antón, 25; excelentísima señora condesa viuda de Liniers, 50; doña Carmen Muguro de Muguro, 50; excelentísima señora condesa de Serramagna, 50; doña Dolores Vázquez, viuda de Gómez Acebo, 50; D. Francisco Arrazola Madera, 1; Hijos de D. Nicolás Martín, 4; doña Guadalupe Larrea, viuda de Pinedo é hijos, 10; D. Pedro Uranga, 25; D. E. F. P., 5; doña A. E. 15; Conferencia de Señoras de San Vicente de Paúl, de Santos Justo y Pastor, 48,50; excelentísima señora marquesa de Casa López, 60; Anónima, 500; D. Ovidio Laguna, 10; señora viuda é hijos de J. B. Feijó (suscripción trimestral), 6; señores Puigdollers y Vinardes, hermanos, 2; señora V. de G. B., 25; D. M. M. V. S., 15; don Gregorio Mozo, 25; doña M. B., 5; doña M. V. Bal, 27; señorita M. Blanco, 5; D. Juan Torres Vilanova (Barcelona), 25; doña Susana Mangrón, 0,50; doña Salud Areas, 1; doña Juana Zavala, 1; doña Juana N., 1; señorita M. García B., 25. Total, pesetas 2.455.

Los donativos y suscripciones en metálico y ofrecimientos de materiales, a D. Fidel Galzarza, San Bernardino, 84 y 86, bajo.

Table titled 'SITUACION' showing 'ACTIVO' and 'PASIVO' with columns for '23 Mayo 1914' and '16 Mayo 1914'.

Tipo d' interés.—Descuentos, Préstamos y Créditos con garantía, 4 1/2 por 100.—Créditos personales, 5 por 100.

V. B.—El gobernador. El interventor.

Día 24. Domingo. Infracuarta de la Asunción.—Nuestra Señora Auxilio de los cristianos; Santos Robustiano, Melacio, Juan de Prado y compañeros mártires; San Torcuato, Obispo y mártir, y Santos Marciano, Afra y Susana, mártires.—La Misa y Oficio divino son de esta Dominica, con rito semidoble y color blanco.

PRINCESA.—(Últimas representaciones de Margarita Xirgu).

PRINCESA.—(Últimas representaciones de Margarita Xirgu).—A las nueve y tres cuartos (última función de la temporada y despedida de la compañía). Una hora fatal, Salomé y Sangre gorda.

COMEDIA.—A las diez (función popular).

COMEDIA.—A las diez (función popular).—El orpullo de Albacete.

LARA.—A las diez (función popular).

LARA.—A las diez (función popular).—Que nos entretengan juntos y Pastora Imperio.—A las once (doble, especial).—La mujer del héroe (dos actos) y Pastora Imperio.

LAURA.—A las diez (función popular).

LAURA.—A las diez (función popular).—A las cuatro y media (función popular).—A las seis (doble).—El motete. La Formarina en su repertorio y El amigo Melquiades.—A las diez (doble).—El motete. La Formarina en su repertorio y El amigo Melquiades.

ZARZUELA.—A las cinco (sencillo).

ZARZUELA.—A las cinco (sencillo).—Melinos de viento.—A las seis y media (doble).—Cavallería rusticana y Los cañales de la reina.—A las diez y media (doble).—Última representación de Las góndrinas.

COMICO.—A las cinco (sencillo).

COMICO.—A las cinco (sencillo).—El potro salvaje.—A las seis y cuarto (doble).—El incendio de Roma (dos partes).—A las diez (sencillo).—El séptimo, no hurtar.—A las once (doble).—El incendio de Roma (dos partes).

PARISH.—A las cuatro y media de la tarde y nueve y media de la noche.

PARISH.—A las cuatro y media de la tarde y nueve y media de la noche. Funciones cómicas.—Dos débiles: Los Felicit Brothers y el trío Theodorowits; Lefevre, la reina del diablo; el enano Paquito, la fiesta taurina de Córdoba, todos los clowns, bufos y excéntricos de la gran compañía de circo de Villavieja-Sarriena.

BENAVENTE.—Funciones de cinematógrafo a las cuatro y media, a las seis y media y a las nueve y cuarenta y cinco.

BENAVENTE.—Funciones de cinematógrafo a las cuatro y media, a las seis y media y a las nueve y cuarenta y cinco.

PRINCE ALFONSO.—Grandes funciones de cinematógrafo, de cinco a seis, de seis a ocho y media, y de nueve y media a doce y media.

PRINCE ALFONSO.—Grandes funciones de cinematógrafo, de cinco a seis, de seis a ocho y media, y de nueve y media a doce y media.

EXPOSICION CANINA (Jardines del Buen Retiro del Parque de Madrid).

EXPOSICION CANINA (Jardines del Buen Retiro del Parque de Madrid).—Abierta de cuatro de la tarde al anochecer.—Entrada, una peseta.—Banda de música todas las tardes.

La temperatura. A las ocho de la mañana marcó ayer el termómetro 17 grados. A las doce, 23. A las cuatro de la tarde, 20 grados. La temperatura máxima fué de 26 grados. La mínima, de 12 grados. El barómetro marcó 709 mm. Tiempo variable.

IMPRESA: PIZARRO, 14.

RETO MARTZ RIVAL QUE ESPERA

Refo a las casas extranjeras que anuncian que sus tintas para escribir no tienen rival en España. El autor y fabricante de las tintas españolas tituladas Martz las someterá al fallo de un tribunal de notables calígrafos, si hay quien quiera colocar frente a ellas las tintas extranjeras, para comparar la fluidez, conservación y permanencia de color de unas y otras.

CONSIDERACIONES SOBRE LAS TINTAS

Si la pluma es buena y se escribe mal, hay que averiguar si la causa está en el papel ó en la tinta: Clases hay de papeles, que mal preparados ó de malas materias, tienen poca afinidad con las tintas, dando lugar a que los escritos aparezcan malos. Cuatro condiciones tendrá la tinta para ser buena: 1.ª Limpieza y fluidez, para que se deslice por la pluma sin interrupciones. 2.ª Color intenso y permanente, para que se destaque bien en el papel. 3.ª Mucha fluidez, para que no se destina el escrito, y 4.ª Neutralidad, para que el papel no sufrá deterioro con el tiempo, ni los escritos desmerezcan volviéndose pardos.

PAQUETES TINTA EN POLVO PARA ESCUELAS

Table listing various ink products and their prices, including 'Negra superior', 'Azul', 'Violeta', etc.

PAQUETES TINTA EN POLVO PARA ESCUELAS

Despacho al por mayor y menor: Aduana, 27, piso primero. — MADRID

LOS TIROLESES. Empresa anunciadora. Romanones, 7 y 9.

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA. LINEA DE BUENOS AIRES

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA. LINEA DE NEW-YORK, CUBA Y MEJICO

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA. LINEA DE CUBA-MEXICO

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA. LINEA DE VENEZUELA-COLOMBIA

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA. LINEA DE FILIPINAS

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA. LINEA DE FERNANDO POO

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA. LINEA BRASIL-PLATA

MUEBLES

MUEBLES. Los mejores y más baratos, con grandes facilidades en el pago. Paz, 13. Casa Frutos.

DULCES Y PASTAS 2,50

DULCES Y PASTAS 2,50. Kilo. Caramelos desde 2 pesetas kilo; bombones 5 Pca. Bolsa, 10.

LA Central Anunciadora

LA Central Anunciadora. AGENCIA CATOLICA DE PUBLICIDAD. PROPIETARIO: Sebastián Borreguero Sacristán.

PENSION DOREE

PENSION DOREE. HOTEL: vendo ó alquilo en La Granja, y cambio por casa en Madrid, ó finca rústica en provincias. Mayor, 44. Cristóbal.

VELAS DE CERA CHOCOLATES

VELAS DE CERA CHOCOLATES. QUINTIN ROIZ DE GAONA VITORIA. venta en Madrid: SATORRANA GARCIA San Bernardino, 18 (Confitería).

ARTÍCULOS DE TAPICERÍA

ARTÍCULOS DE TAPICERÍA. Géneros lavables para casas de campo. 22, Caballero de Gracia, 22. TELEFONO 4.337.

El Debate

El Debate. PRECIOS DE SUSCRIPCION

Table with subscription rates for 'El Debate' in Madrid, Provincias, Portugal, Extranjero, and Unión postal.

TARIFA DE PUBLICIDAD

Table with advertising rates for various types of articles and placements.

Los pagos adelantados. Cada anuncio satisfará 10 céntimos de impuesto.

Se admiten expresamente hasta las tres de la madrugada en la Imprenta, CALLE DE PIZARRO, 14.

Redacción y Admón., Barquillo, 4 y 6. MADRID. TELÉFONO 365.—APARTADO 466.

Acción Social Católica.

Acción Social Católica. El agricultor y el obrero en el Sindicato Agrícola. Algunas instrucciones para utilizar sus ventajas.

Acción Social Católica. POR DON ANTONIO MONEDERO MARTIN. AGRICULTOR DE DEÑAS (PALENCIA). PRECIO: 0,25

Acción Social Católica. De venta en el kiosco de EL DEBATE

Acreditados talleres del escultor VICENTE TENA

Acreditados talleres del escultor VICENTE TENA. Imágenes, Altares y toda clase de carpintería religiosa. Actividad demostrada en los múltiples encargos, debido al numeroso é instruido personal.

LA MUNDIAL

LA MUNDIAL. AGENCIA CATOLICA DE COLOCACIONES. Ofrecemos gratis y bien informado, el personal siguiente: preceptores, administradores, secretarios, institutrices, señoras compañía, doncellas, cocineras. Facilitamos cuartos desahuyados, todos precios. Recibimos anuncios todos periódicos de España.

A los propagandistas sociales

A los propagandistas sociales. Recomendamos el último libro intitulado Para fundar y dirigir los Sindicatos agrícolas, escrito por el experimentado propagandista D. Juan Francisco Correas.—DOS PESETAS, en casa del autor, Caballero de Gracia, 24, segundo, y en el kiosco de El Debate.

EL RELOJ "INVAR" DE PRECISION

EL RELOJ "INVAR" DE PRECISION. Llamamos la atención sobre esta marca. El reloj Invar, que por su construcción sólida y gran precisión ha obtenido el gran diploma de honor en la Exposición de Bruselas de 1910.



Se facilitan a los señores sacerdotes a pagar en seis ó ocho plazos mensuales. Se bonifica un 10 por 100 en los pagos al contado. Cada reloj va acompañado de un certificado de garantía y origen. Dirigirse a GRAN RELOJERIA DE PARIS, FUENCARRAL, 59, MADRID. Apartado de Correos, 364. Se manda por correo con un aumento de 1,50 por certificado.

TRUST ANUNCIADOR

TRUST ANUNCIADOR. Agencia Católica de publicidad. Se admiten anuncios para todos los periódicos. Combinaciones económicas.

ESQUELAS

ESQUELAS. Facilitamos gratuitamente toda clase de empleados y porteros, conserjes, mozos de comedor, institutrices, doncellas, cocineras, etc., etc. Basta con un sencillo aviso. Pez, 9. Teléfono número 3.768.

EL EMPORIO DE VENTAS

EL EMPORIO DE VENTAS. Rogamos a las familias de provincias que llegan a Madrid, visiten nuestra Exposición de Muebles y objetos Decorativos. Los hay de todos los gustos y variedad de precios. Si os vais a casa no dudéis un momento en alhajar vuestras casas con los cien mil objetos que os ofrecemos, a la base de una baratura inconcebible. Vedlo y os convenceréis de esta verdad.

EL EMPORIO DE VENTAS. LEGANTOS, 85.—Sucursal, Reyes, 20. Teléfono, 1.942.

"LA RISA DE LA ESPERANZA"

"LA RISA DE LA ESPERANZA". POR DON JOSE 3 PESETAS. ANTONIO BALBONTIN. DE VENTA EN EL KIOSCO DE "EL DEBATE"

LA PRENSA

LA PRENSA. AGENCIA DE ANUNCIOS. Combinaciones económicas de varios periódicos. Pídanse tarifas y presupuestos.

LA PRENSA. Carmen, 18. — Teléfono 123. — MADRID

ALVAREZ LA TORRE Y COMPAÑIA

ALVAREZ LA TORRE Y COMPAÑIA. INGENIEROS. CARBONES MINERALES. Oficinas: Prim, 2 (antes Saúco). Teléfono 1.150.

Agencia de anuncios "La Publicidad", calle del León, 20

ANUNCIOS BREVES Y ECONÓMICOS

ANUNCIOS BREVES Y ECONÓMICOS. Dentro de esta Sección publicaremos anuncios cuya extensión no sea superior a 30 palabras. Su precio es el de 5 céntimos por palabra.

VENTAS

VENTAS. VENDESE hotel, espacioso huerta, jardín, vivienda para guarda. Dirección: Arboleda, 22. Getafe.

VENTAS. HOTELES, vendense ó alquilan por años magníficos orientacion, dos tranvías, alrededores Chamartín, calle San Luis, Villa Mercedes.

VENTAS. PARA EL CULTO. IMAGENES, Pasos, De jenes, campanas; pidanse catálogos. Secundino Casas. Riera 3 San Juan 13, seg. ndo, Barcelona.

VENTAS. VARIOS. FABRICA de campana y otros públicos de los Hijos de Ignacio Morúa Portal de Urbina, 2, Vitoria.

VENTAS. VINOS y vermouths, exportados a todos los países. Reus (Tarragona).

VENTAS. EL REY de los chocolates, fabricados por la casa "Adolf" García, Oporto. Exportación a provincias.

VENTAS. AUTOMOVILISTAS. Accesorios, reparación, Garage. Colectividad Excelsior. Alvarez de Baena, 3.

VENTAS. GRAN surtido en baños, lavabos, vestidores, calentadores, etc., etc. TUBERIAS para conducción de agua. Exportación a provincias. Laconza Hermanos. Paseo de San Juan, 4, Barcelona.

VENTAS. VINOS finos de todas clases de R. López de Heredia y Compañía. Haro. Rioja.

VENTAS. GRAN fundición de campanas y fábrica de rollos para conducción de agua. Exportación a provincias. Casa fundada en 1824. Faust. Murga Zulueta. Vitoria.

VENTAS. MÁQUINAS de escribir "Urania". La más perfecta, sólida en construcción y sencilla en mecanismo. Compras: ó se sin antes ver la "Urania" preferible a toda "Urania" genérica. J. Rovira, Barcelona.

VENTAS. AUTOMOVILISTAS. Accesorios, reparación, Garage. Colectividad Excelsior. Alvarez de Baena, 3.

VENTAS. GRAN surtido en baños, lavabos, vestidores, calentadores, etc., etc. TUBERIAS para conducción de agua. Exportación a provincias. Laconza Hermanos. Paseo de San Juan, 4, Barcelona.

VENTAS. VINOS finos de todas clases de R. López de Heredia y Compañía. Haro. Rioja.

VENTAS. GRAN fundición de campanas y fábrica de rollos para conducción de agua. Exportación a provincias. Casa fundada en 1824. Faust. Murga Zulueta. Vitoria.

VENTAS. MÁQUINAS de escribir "Urania". La más perfecta, sólida en construcción y sencilla en mecanismo. Compras: ó se sin antes ver la "Urania" preferible a toda "Urania" genérica. J. Rovira, Barcelona.

VENTAS. AUTOMOVILISTAS. Accesorios, reparación, Garage. Colectividad Excelsior. Alvarez de Baena, 3.

VENTAS. GRAN surtido en baños, lavabos, vestidores, calentadores, etc., etc. TUBERIAS para conducción de agua. Exportación a provincias. Laconza Hermanos. Paseo de San Juan, 4, Barcelona.

VENTAS. VINOS finos de todas clases de R. López de Heredia y Compañía. Haro. Rioja.

VENTAS. GRAN fundición de campanas y fábrica de rollos para conducción de agua. Exportación a provincias. Casa fundada en 1824. Faust. Murga Zulueta. Vitoria.

VENTAS. MÁQUINAS de escribir "Urania". La más perfecta, sólida en construcción y sencilla en mecanismo. Compras: ó se sin antes ver la "Urania" preferible a toda "Urania" genérica. J. Rovira, Barcelona.

VENTAS. AUTOMOVILISTAS. Accesorios, reparación, Garage. Colectividad Excelsior. Alvarez de Baena, 3.